
Niederschrift

der 40. Sitzung der Gemeindevertretung am Montag, den 15. Juni 2020 im
Bezeggsaal in Bezau.

Beginn:
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Dipl. -lng. Ralph Broger

Josef Strolz

Alois Meusburger

Michael Hohenegg
Helmut Kumpusch

Florian Sutterlüty

Ekkehard Liebschick

Gerhard Natter

Fraktion

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezaubernde Demokraten

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezauer Liste

Bezaubernde Demokraten

anwesend

^

v

^

^

^

^

•/

^

•/

^

^

•/

^

entschuldigt

^

^

^

unentschuldigt

Y

Ersatzmitglieder

Kaspar Moll

Hildegard Winkel

Fraktion

Bezauer Liste

Bezaubernde Demokraten

anwesend
^

^

entschuldigt

Schriftführer: Wolfgang Michl

Tagesordnung:

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähiakeit
2. Bestellung eines Schriftführers für die Sitzungen bis zum 15.09.2020

3. Hochwasserrückhaltebecken Grebenbach - Stauanlaaenaufsicht
Vergabe Stauanlagenaufsicht
Beratung und Beschlussfassung

4. Antrag auf Teilabänderuna des Flächenwidmunasplanes, GstNr. 461/1

Bestehende Widmung FL; Antrag auf Teilabänderung BMF-FL
Beratung und Beschlussfassung nach Anhörungsverfahren

5. Antrag auf Teilabänderuna des Flächenwidmunasplanes. GstNr. 461/1



Verordnung über das Mindestmaß der baulichen Nutzung
Beratung und Beschlussfassung

6. Vorlage Rechnunasabschluss 2019 der Marktaemeinde Bezau.
Bericht Prüfungsausschuss, Beratung und Beschlussfassung

7. Berichte

Bericht Covid 19

Berichte Allgemein

8. Genehmigung der 39. Sitzung der Gemeindevertretung
9. Sanieruna/Umbau ÄRA Bezau Kreditbesicheruna durch

Verbandsaemeinden

Beratung und Beschlussfassung
IQ. AIIfälliaes

Beschlussfassunaen:

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähiakeit

Der Bürgermeister begrüßt die Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter.
die anwesenden Zuhörerinnen und Zuhörer. Er gibt die Entschuldigungen sowie
die Ersatzmitglieder bekannt und stellt den neuen Gemeindekassier Wolfgang
Mich! yo r. ^Der Bürgermeister stellt die ordnungsgemäße Einberufung und'die
Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 40. Sitzung "der Gemeindevertretung.

Der Bürgermeister stellt den Antrag auf Ergänzung der Tagesordnung um

Punkt 2. Bestellung eines neuen Schriftführers und
Punkt 9. Sanierung/Umbau ÄRA Bezau, Kreditbesicherung durch
Verbandsgemeinden.

Der Antrag wird einstimmig mit 15:0 Stimmen genehmigt.

2. Bestellung eines neuen Schriftführers

Der Bürgermeister stellt den Antrag den Kassier, Wolfgang Michl für die
Gemeindevertretungssitzungen bis 15.09.2020 als Schriftführer zu bestellen.

Der Antrag wird einstimmig mit 15:0 Stimmen genehmigt.

3. Hochwasserrückhaltebecken Grebenbach - Stauanlaaenaufsicht

Sachverhalt:



Die Fa- Rudhardt+Gasser wurde mit Beschluss der Gemeindevertretung vom
5. 9.2011 mit der Erstellung eines Beckenbuches (Basisdokumentation), sowie der
wiederkehrenden Beurteilung 2012 beauftragt.

Für die wiederkehrende Beurteilung des Rückhaltebeckens für die nächsten 5
Jahre hat die Firma Rudhardt-Gasser- Pfefferkorn Ziviltechniker nachfolgendes
Angebot erstellt:

Leistungen:

• wiederkehrende regelmäßige Sicherheitsbeurteilung
• jährliche Berichtslegung an Gemeinde und Land / Abt. Wasserwirtschaft
• Mitteilung allfälliger Empfehlungen und Bemängelungen
• Koordination der Arbeiten der Beckenwärter (Hubert Eberle und Mathias

Saringer)

Honorarangebot durch Fa. Rudhardt und Gasser:

• Abrechnung nach tatsächlichem Aufwand mit Obergrenze € 1. 500,00
• zusätzliche Leistungen wie Beckenbesuche bei Teilfüllungen, besondere

Begutachtungen, Begleitung von Reparatur- und
Instandhaltungsmaßnahmen nach tatsächlichem Aufwand

Büroleiter / Staubeckenverantwortlicher a) netto
Diplomingenieur
Sekretariat

Euro 143,29
Euro 108,55
Euro 60,79

Fahr- u. Reisezeiten sollen nach Möglichkeit mit anderen Projekten in der
Region gering gehalten werden.

Kosten werden durch Land, Bund und Gemeinde mit jeweils 1/3tel
gefördert.

Vergabe bis 2025 geplant, kein Gegenangebot eingeholt, da die Firma die
Anlage/Becken kennt und über die nötige Erfahrung verfügt.

Wortmeldungen: Peter Greber, Hubert Kaufmann

Der Bürgermeister stellt den Antrag die Stauanlagenaufsicht, wie im
Honorarangebot vom 26. 05.2020 beschrieben, an die Firma Rudhardt + Gasser
für die nächsten fünf Jahre, bis 31. 12. 2025 zu vergeben.

Der Antrag wird einstimmig mit 15:0 Stimmen genehmigt.

4. Antrag auf Teilabänderuna des Flächenwidmunasplanes, GstNr. 461/1
Bestehende Widmung FL; Antrag auf Teilabänderung BMF-FL
Beratung und Beschlussfassung nach Anhörungsverfahren

Sachverhalt:

Der Bürgermeister erklärt den Sachverhalt und verweist darauf, dass dieses
Thema bereits in der 39. Gemeindevertretungssitzung behandelt wurde. Das



.

A.?LÖI'-u-19_sv!rfa^ren . ^urde durch9eführt und es gab keine dem Projekt
wiedersprechenden Meldungen seitens der Behörden oder" auch" D'riv
Interessenten.

Keine Wortmeldunci

Bgm. Gerhard Steurer stellt den Antrag eine Teilfläche von GST-NR 461/1, KG
Bezau, im Ausmaß von 599 m2, gemäß Lageplan Zahl 031-2-2/2020 vom'
26. 02.2020, von^ Freifläche Landwirtschaft m Baufläche Mischgebiet, m~it'
Folgewidmung Freifläche Landwirtschaft, umzuwidmen.

Der Antrag wird einstimmig mit 15:0 Stimmen genehmigt.

5. Antrag auf Teilabänderuna des Flächenwidmunasplanes. GstNr. 461/1
Verordnung über das Mindestmaß der baulichen Nutzung
Beratung und Beschlussfassung

Sachverhalt:

Der Bürgermeister erklärt den Sachverhalt, auch dies wurde in der 39.
Gemeindevertretungssitzung behandelt.
Das Mindestmaß der baulichen Nutzung wird mit
einer Geschosszahl von EG plus 1 OG
entsprechend den Bezauer Baurichtlinien festgelegt

Keine Wortmeldung

Der Bgm. _ Gerhard Steurer stellt den Antrag das Mindestmaß der baulichen
Nutzung für das gewidmete Teilgrundstückaus GST-NR. 461/Vmit~einer~
Geschosszahl von EG + 1 OG festzulegen.

Der Antrag wird einstimmig mit 15:0 Stimmen genehmigt.

6. Vorlage Rechnunasabschluss 2019 der Marktaemeinde Bezau
Bericht Prüfungsausschuss, Beratung und Beschlussfassung

Sachverhalt:

DeLRechnungsabschluss 2019 sowie der prüfbericht zum Rechnungsabschluss
2019 ist allen Gemeindevertretern rechtzeitig übermittelt worden. Eine'
zu Abweichungen über € 2. 000,00 gegenüber dem Voranschlag mit
entsprechender Begründung ist im Rechnungsabschluss enthalten.

Die Überprüfung des Rechnungsabschlusses für das Haushaltsjahr 2019 durch
den Pmfungsausschuss gem. § 52 des Gemeindegesetzes fand amY. Mai 2020
statt. Ebenso wurde der Rechnungsabschluss vom~Gemeindevorstand inder~77.
Sitzung vom 7. Mai 2020 behandeft.

DerAbschluss wird vom Bürgermeister vorgestellt, Die Gruppen werden einzeln
abgerufen, bei diversen Konten wird auf Abweichungen sowie auf



Ejnzelpositionen eingegangen. Fragen der Gemeindevertreter werden vom
Vorsitzenden beantwortet.

Der Rechnungsabschluss 2019 weist Gesamteinnahmen und Gesamtausaaben
in der Hohe von € 5. 761 .895,05 auf. Der Überschuss des Jahres 2019~üb^r"
S323:470'80, 80"' wie bereits im Rechnungsabschluss berücksichtigt,''de7
Haushaltsrücklage zugeführt werden. Die Rücklagen betragen'somft zum
Jahresende € 1. 959. 326, 42

Schuldendienst: Der Gesamtschuldenstand reduzierte sich von € 1. 951. 380. 98
am Beginn des Haushaltsjahres um € 359. 644,99 auf € 1. 604.580,31 "am" Ende
des Jahres. Der Haftungswert der übernommenen Haftungen betraat zum"
Jahresende € 910. 925, 38.
Somit sind die Haushaltsrücklagen höher als der Schuldenstand.

DerDarlehensstand„cferMarktgemeinde Bezau Immobilienverwaltungs GmbH &
co_KGbetra9tzum 31 12.2019 €2 801.433,18 ( 2018 -€3. 012~74l769)"Die'
Sbs?Nüsseför da_SJahr 2019 der Marktgemeinde Bezau ImmobilienverwaTtungs

und der Marktgemeinde Bezau Immobilienverwaltungs GmbH & Co"KGa
werdennach Ferti9stellung durch das beauftragte Steuerberatungsbüroder'
Gemeindevertretung zur Beschlussfassung vorgelegt.

Hubert Grafberichtet von der prüfungsausschusssitzung und verliest das
^roiokolL.Die vol"la9edes Rechnungsabschlusses 2019 sowie des vorliegenden

an^die Gemeindevertretung zur Beschlussfassung und die
Entlastung des Gemeindekassiers wird vom Prüfunosausschuss einstimmic
empfohlen.

Wortmeldungen: Hildegard Winkel, Anja Innauer, Ekkehard Liebschick

Bgm. Gerhard Steurer stellt den Antrag, den Überschuss des Jahres 2019 - wie
bereits im Rechnungsabschluss berücksichtigt - in Höhe von'€323~470', 80 de7
Haushaltsausgleichsrücklage zuzuführen, den Rechnungsabschluss 2019 in der
vorliegenden Form zu genehmigen und den Gemeindekassierzu'entiast'en"

Der Antrag wird mit 14:1 (Hildegard Winkel) Stimmen genehmigt.

7. Berichte

Bgm. Gerhard Steurer berichtet Eingangs über die gesetzten Maßnahmen.
und Sitzungen betreffend" Corona - Covid 19. --—• •• —••

Besprechung Corona mit Mitarbeitern,
Besprechung zwischen allen Sozialeinricht-
ungen, Kinderbetreuungseinrichtungen und
Schulen

1. Postwurf- Info an Bevölkerung
Vorstand

13. 03. Gemeindeamt

16.03.
16.03. Gemeindeamt



18.03.
19. 03.
20.03.

30.03.
02.04.
03. 04.
14. 04.
14. 04.
29.04.
26. 05.
29. 05.

25. 05.

26.05.

SHZ

Gemeindeamt
Gemeindeamt
Gemeindeamt

sz
Gemeindeamt

Schwimmbad

Einrichtung mit Sitzung - Krisenstab
Infoschreiben an Gemeindevertretung
2 Postwurf- Info an Bevölkerung
wöchentliche Schaltungen Gemeindeblatt,
ständige Updates auf unserer Homepage
Besprechung VS, KIGA, KIBE,
Besprechung WITUS BGM
JF Mitarbeiter

3. Postwurf an Bevölkerung
Wiedereröffnung Geschäfte
Besprechung Sozialzentrum
Besprechung KIGA
Wiedereröffnung Hotels
Besprechung Schwimmbad - Vorgaben
Corona

4. Postwurf- Info an Bevölkerung

.
Der. Bürgermei.s.ter bedankt sich bei der gesamten Bevölkerung für das vorbildliche

und Umsetzen der vorgegebenen erforderlichen Maßnahmen und den
Einzelnen in unterschiedlichsten Bereichen.

Der Vorsitzende informiert über das Investitionsprogramm der Bundesreaie
Milliarde für Infrastrukturmaßnahmen in den Gemeinden)."Dies~bedeuteTfu'radie

Bezau einen möglichen Zuschuss in Höhe von Euro211^451'.02.'

GV„Johannes Batlo99 berichtet über die 32. Sitzung des Bauausschusses vom
13. 05.2020.

Weiters wird vom ^Bürgermeister über diverse Sitzungen, Besprechunaen und
Veranstaltungen berichtet.

Sitzungen

JHV KPV
ARGU Barockbaumeister Museum
Eigentümerversammlung Gerichtsgebäude
JHV Gartenfreunde Reuthe-Bezau
Regio Vorstand
Flächenwidmungsausschuss
ÄRA Vorstand
Vorstand
Vorstand
Videokonferenz WITUS
Prüfungsausschuss
Vorstand
Grundverkehr
Bauausschuss
ÄRA Vorstand
Regio Vorstand
Beiratssitzung Schulcluster BWS
Vorstand

03.03.
04.03.
04. 03.
04.03.
05. 03.
09.03.
13. 03.
16. 03.
08.04.
28. 04.
07.05.
07. 05.
13.05.
13. 05.
27. 05.
04.06.
08.06.
08.06.

Bildungshaus
Vorarlberg Museum
Gemeindeamt
Bildungshaus
Egg
Gemeindeamt
ÄRA
Gemeindeamt
Gemeindeamt
Gemeindeamt
Gemeindeamt
Gemeindeamt
Gemeindeamt
Gemeindeamt
ÄRA
Egg
BWS
Gemeindeamt



Sicherheitsitzung BWS

BesprechungenA^erhandlungen

Trinkwasserverband BRW
Projekt Fröwis, Ellenbogen
Besprechung Leader
Besprechung Tennisplätze
Baubesprechung (Fenster) Kloster
Besprechung Rudhardt u Gasser,
Abrechnungen
Einkaufsstrasse Konzept
Besprechung Leader - Erdkeller
Kollaudierung Grebenbach, Dorfbach
KIGA Besprechung

Veranstaltungen

Klausur Gemeindemitarbeiter - Verwaltung
Pressekonferenz Einkaufsstrasse

10.06. BWS

05.03.
06.03.
22.04.
29. 04.
30.04.

Egg
BH Bregenz
Gemeindeamt
Gemeindeamt
Kloster

05.05. Gemeindeamt

11. 05.
14. 05.
26.05.
26.05.

Gemeindeamt
Gemeindeamt
Gemeindeamt
Gemeindeamt

15.05. Gemeindeamt
09. 06. Dorfplatz

Der Bürgermeister verliest ein Schreiben, vom 25. 05. 2020, von Kdt. Martin Metzler.
i, betreffend Berücksichtigung der Parkplatzsituation beim

Neubauprojekt vs / KIGA-Auf eine Berücksichtigung, wfe im Bescheid'zFl'S^'
22/2012 der Marktgemeinde Bezau wird verwiesen.

8. Genehmigung der 39. Sitzung der Gemeindevertretung

Hlldegard. winkeLhat. am 15-06-2020, per Mail Einwendungen gegen die
der 39. Sitzung der Gemeindevertretung eingebracht

Alle p^nkte_entsprechend den bereits in der 39- Sitzung beantragten Änderungen
^. Ergänzungen der Verhandlungsschrift, nur in geänderter ReihenfoTae'^nd

wurden bereits einzeln abgelehnt.

Punkt
Punkt
Punkt
Punkt
Punkt
Punkt
Punkt
Punkt
Punkt
Punkt

1 entspricht Punkt 12 h aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung
2 entspricht Punkt 12 g aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung
3 entspricht Punkt 12 e aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung
4 entspricht Punkt 12 d aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung
5 entspricht Punkt 12 f aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung"
6 entspricht Punkt 12 i aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung
7 entspricht Punkt 12 j aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung
8 entspricht Punkt 12 c aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung
9 entspricht Punkt 12 b aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung
10 entspricht Punkt 12 a aus dem Protokoll der 39. GV-Sitzung

De!lsürSermeister findet es eine zumutung an die Gemeindevertretung, dass die
selben Punkte immer wieder kommen, obwohl eine mehrheitliche Ablehnuna der
Protokolländerung beschlossen wurde.

Wortmeldung: Hildegard Winkel



Die^ von^ Hildegard Winkel beantragten Änderungen bzw. Ergänzunaen der
t werden mit 14:1 (Hildegard Winkel) Stimmen abgelehnt.

9. Sanieruna/Umbau ÄRA Bezau Kreditbesicheruna durch
Verbandsaemeinden

Die Anlage ist mittlerweile über 30 Jahre alt. Die Einwohnergleichwerte
nach der^aktuellen Berechnung derzeit 23. 000 und können auf"42. 900"erhövht
werden. Die Anlage kommt vor allem im Winter an ihre Grenzen"

D;eu, gepla. nte^Erweiterung besteht aus - Neubau des Gasspeichers in
sowie des Gasbehandlungsgebäudes. Die

wird als eigenes Bauwerk ausgeführt anstelle einer
Ubemahmestation und die gesamte Elektrotechnik'wird" ebenfalTs

ausgetauscht. Leider muss auch das Dach komplett erneuert und nicht~nu7saniert

Dre Gesamtsumme, die nun Angeboten hinterlegt ist, liegt bei € 8, 39 Mio. An
sind ca. € 1, 1 Mio. vom Bund und € 1, 8 Mio. vom Land zu erwarten.'

s Förderungen_werden aber in Form von Annuitätenzuschussen'ausbezahit
und nicht mehr als Einmalzahlung.

Für die Kreditfinanzierung wurden verschiedene Angebote für fixe und variable
Verzinsung eingeholt. Die Kreditvergabe wurde im^ Vorstand be'raien und"die

derRaibaBezau-Au und der Bawag angenommen. " Bei'der"
werden. ca- 600/0 (€ 5-000-000) fix und bei der Raiba'ca. 40% (€~3~46o'. o6'0)'dear
Gesamtsumme variabel auf 25 Jahre aufgenommen.

DieBawalbenötigtfurden Darlehensvertrag eine Sicherstellung im Rahmen von
€ 5. 000. 000, - für den Anteil der jeweiligen Verbandsgemeinde"

DeLAnteil der Gemeinde Bezau beträ9t It- aktuellem Finanzierungschlüssel
, \JV /0.

Wortmeldung: Ralph Broger

Der Burgermeister stellt den Antra9' für den Darlehensvertrag bei der BAWAG
ein_esichel'ste"ung als Bür9e- und Zahlerhaftung gem^ §~n57 ABGB"bzw'
generell eine Garantieerklärung der Marktgemeinde Bezau'in "Hohe "des
Finanzierungskostenschlüssels der ÄRA abzugeben.

Der Antrag wird einstimmig mit 15:0 Stimmen genehmigt.

IQ. AIIfälliaes

10.1
Johannes Batlogg:

SI.LE.rganzung. _zum, coronabericht. bedankt sich Johannes Batlogg beim

Gerhard Steurer für seinen umfangreichen Einsatz Tn dieser Zeit
wurde rund um die Uhr geleistet und sein Krisenmanaaement-war

gut.



10.2
Hubert Graf:

Der neue Termin der Gemeinderatswahlen wurde auf 13. 09.2020 fixiert.
HLIbert Graf hat sichJn guter Abstimmung mit Ralph"Broger"auch" durch viele

aus der Gemeinde, nun entschieden für das'Bürgermeisteramt zu
kandidieren.

D=er. -Burgermeister, bedankt sich bei Hubert Graf und Ralph Broger für das
und betont, dass dies auch dem Wählerwillen der Vorwahl

entspricht und wünscht dem Bürgermeisterkandidaten Hubert Graf alles Gute.'

10.3
Anja Innauer:

Dank an die Volkschule - Leitung und Lehrer/innen waren immer da und für alle
parat. Aus Sicht eines Elternteils, wurde die Coronakrise sehr

bewältigt.

De^..Burgermeister er9.änzt.. dass alle Kinderbetreuungseinrichtungen und alle
unserer Gemeinde die Krise sehr gut und umsichtig gemeistert haben.'

Seitens der Gemeinde ein großer Dank an alle diese Einrichtungen.'
10.4
Hildegard Winkel:

Im Unterdorf bei Hausnummer 10 wurde eine Verkehrstafel mit einer 30er
aufgehängt.

Diese wurde nicht von der Gemeinde angebracht, er werde sich um die
kümmern, informiert der Bürgermeister.

10.5
Katharina Kaufmann:

Katharina erkundigt sich wie der Zeitplan beim Architektenwettbewerb ist. bis
wann dieser abgeschlossen ist. -—--. -. -.—,

Bürgermeister: 20 Projekte wurden eingereicht, er erläutert im Detail den
-Ablauf_zur vel"gabe und. über eine öffentlichen Sichtung der Projekte.'

Führung mit einem Jurymitglied bzw. dem Projektkoordinator'für'"d7e
3, die Pädagoginnen und die angrenzenden Nachbarn wird in

dieser Woche durchgeführt.
Anja^lnnauer findet es eine sehr gute Aktion, wenn die Jury anwesend wäre, um
die Projekte zu erläutern. ' -/-.-—.. -.. ^. ^,

Abschließende Worte von Bürgermeister Gerhard Steurer und Dank an alle
Teilnehmer.

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:54 Uhr.

Der Scl^rtftfüfirer: Wolfgang Michl ^•^•• •• ••/••^••^^•• ••l-
Der Bürgermeister Gerhar<^/Steup6r


